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Vacinação para por falta de
doses; Paraná espera receber
91,2 mil vacinas da Janssen

NOVA REMESSA SÓ DEVE CHEGAR NO FIM DE SEMANA

A vacinação contra a covid-19 a pessoas sem comorbidades caminhou mais rápido que a entrega das vacinas 
e a campanha parou em diversas cidades no Paraná. Em Cascavel, ainda pela manhã os postos de saúde já es-
tavam sem doses. Em Foz, o agendamento também está suspenso. Não há data de nova entrega. A Secretaria 
de Saúde espera para “os próximos dias” 439.340 vacinas, das quais 91.250 serão da Janssen. l Geral 2
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LUTO: Foz alcança mil mortes por covid
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Plano Safra 
2021/22 terá

mais recursos, 
mas taxas de
juros sobem
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INDÚSTRIA
Paraná tem o 
terceiro maior 
crescimento do 
País em 10 anos 
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NO BOLSO
Conta de luz
sobe 9,89% a
partir desta
quinta-feira
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CÂMBIO
Dólar fecha a 

R$ 4,96, menor 
valor desde 

junho de 2020
l Economia 8

Copa América
A Seleção 

Brasileira volta a 
campo hoje para 
seu penúltimo 
compromisso 

na fase de 
grupos da Copa 
América. Com 
Weverton (foto) no gol, a 

equipe enfrenta a Colômbia, 
no Engenhão.

l Esportes 10

Operação Ágata

Teve início mais uma Operação Ágata na região oeste do Paraná, deflagrada a partir das sedes da 
Capitania Fluvial do Rio Paraná e da Delegacia Fluvial de Guaíra. As ações seguem até 29 de junho, 
com 120 militares, tendo como foco intensificar as ações de combate aos crimes transfronteiriços 
nas fronteiras com a Argentina, no Rio Iguaçu, e com o Paraguai, no Lago de Itaipu, e no Rio 
Paraná, entre Foz do Iguaçu e Guaíra.
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falecimentos
Acesc não atualizou os dados.

 Curitiba - A Secretaria 
de Estado da Saúde confir-
mou ontem (22) no Informe 
da Semanal da Dengue que 
o Paraná soma 24.365 casos 
da doença no período epi-
demiológico que teve início 
em agosto do ano passado. 
São 1.227 casos a mais que a 
semana anterior.

Do total de casos, 21.429 
são autóctones, o que signi-
fica que as pessoas contraíram 
a doença nos municípios de 
residência. Esses casos estão 
em 243 municípios do Estado.

“Reafirmo a principal 
orientação para a contenção 
de casos de dengue, que é 
a eliminação dos focos que 

acumulam água parada, como 
em vasos de planta, caixas d´á-
gua ou reservatórios destam-
pados ou pneus velhos dei-
xados no quintal. Precisamos 
intensificar o cuidado, ainda 
mais neste momento em que 
saúde pública está enfren-
tamento uma pandemia 
de coronavírus”, afirmou 

o secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto.

S e g u n d o  o  I n f o r m e 
Semanal, 283 municípios do 
Paraná apresentam casos con-
firmados de dengue, nas 22 
Regionais de Saúde do Estado.

O Paraná apresenta ainda 
86.547 casos notificados 
para a doença.  

 Cascavel - A vacinação 
contra a covid-19 a pessoas 
sem comorbidades caminhou 
mais rápido que a entrega das 
vacinas e a campanha parou 
em diversas cidades ontem 
no Paraná. Em Cascavel, ainda 
pela manhã os postos de saúde 
já estavam sem vacinas, e isso 
que nem houve vacinação no 
último fim de semana nem 
aberto o atendimento noturno. 
Cascavel vacinou, até ontem, 
125.797 pessoas com a pri-
meira dose, das quais 40.162 
já tomaram as duas. Apenas 
alguns grupos prioritários têm 
doses reservadas.

Em Toledo, estão previstas 

 O Município de Foz do 
Iguaçu alcançou ontem (22) 
mil mortes por complicações 
de covid-19. São ao menos 
39.949 infectados desde o 
início da pandemia. Em alu-
são à marca, o prefeito Chico 
Brasileiro decretou luto oficial. 
“Lamentamos profundamente 
essas perdas, essas vidas de 
iguaçuenses que poderiam 
ficar mais tempo entre nós, se 
não fosse esta doença cruel”, 
disse o prefeito. “Sabemos o 
quanto é grande a dor da perda 
de um familiar ou de um amigo 
querido, ainda mais em decor-
rência de um vírus traiçoeiro, 
que pegou o mundo todo de 
surpresa”, disse ainda. 

Chico Brasileiro expli-
cou que “decretar luto ofi-
cial é a forma de a prefeitura 

homenagear, oficialmente, 
essas mil vítimas, que lutaram 
bravamente, mas não vence-
ram a doença. Envidaremos 
todos os esforços para evitar 
que mais vidas sejam perdi-
das”, complementou o prefeito. 

Foz tem um grande fator 
de impacto da doença. Por 
se localizar em uma região 
de fronteira com outros dois 
países - Paraguai e Argentina, 
sem alternativa no lado de lá 
da fronteira, muitos buscam 
atendimento no sistema de 
saúde pública de Foz. A cidade 
atende moradores de outros 
oito municípios sob coordena-
ção da 9ª Regional de Saúde 
do Estado. “No Paraguai, são 
mais de 300 mil brasileiros e 
só na faixa de fronteira, são 
100 mil brasileiros».

Para ampliar o atendimento, 
a prefeitura implantou na UPA 
do Morumbi leitos para garantir 
assistência aos pacientes com 
covid-19. “Colocamos pontos 
de oxigênio, para poder não dei-
xar as pessoas sem esse atendi-
mento”, disse Chico Brasileiro.

MAIS LEITOS-UTI
Para atendimento de 

casos e suspeitas da doença, 
Foz do Iguaçu conta com 
mais uma UPA (Unidade de 
Pronto-Atendimento) Dr. 
Valter Cavalcanti Barbosa, no 
Morumbi, e outras cinco uni-
dades básicas de saúde: Vila 
C, Lagoa Dourada, Jardim São 
Paulo, Vila Yolanda e a unidade 
24h Padre Ítalo (Porto Meira).

O Hospital Municipal Padre 
Germano Lauck dobrou de 

tamanho. A área onde era o 
centro de especialidade, o 
atendimento de DST/Aids e 
especialidades, foi transfor-
mada em um novo hospital 
definitivo e que atende 100% 
pelo SUS, evitando a monta-
gem de um hospital de campa-
nha. De 17 leitos de UTI covid, 
no início da pandemia, o hos-
pital passou para 70 leitos, e 67 
leitos de enfermarias.

Nos últimos quatro anos, 
lembra Brasileiro, a prefeitura 
contratou, em concursos públi-
cos e processos seletivos, mais 
de 650 profissionais de saúde. 
Eles trabalham nas unidades 
básicas, pronto atendimento 
e no Hospital Municipal. Neste 
período, foram construídos 
dois postos de saúde e uma 
UPA no Porto Meira.

 A Secretaria de Estado 
da Saúde divulgou nessa 

terça-feira (22) mais 
13.593 casos e 109 mortes 
pela covid-19 no Paraná. 

Os dados acumulados 
do monitoramento da 

doença mostram que o 
Estado soma 1.224.177 
casos e 29.979 óbitos.

Os casos informados ontem 
são de janeiro (21), fevereiro 
(82), março (73), abril (114), 
maio (5.980), junho (7.298) 

de 2021 e dos seguintes 
meses de 2020: junho (2), 

julho (2), setembro (1), 
outubro (1) novembro (10) e 
dezembro (9). Ontem, havia 

5.139 pacientes nos leitos 
exclusivos para covid-19, 
dos quais 2.315 em UTI.

O número de casos 
ativos registrou nova 

alta, atingindo 339.449 
pessoas com capacidade 

de transmitir o vírus.
Quanto às mortes, 

tratam-se de 39 mulheres 
e 70 homens, com idades 

que variam de 26 a 95 
anos. Os óbitos ocorreram 

de 23 de fevereiro a 22 
de junho de 2021.

Sem doses, vacinação para e 
não há data para nova remessa

Foz alcança mil mortes por covid; Chico Brasileiro decreta luto oficial

300 doses para quem tem mais 
de 48 anos sem comorbida-
des. Em Foz do Iguaçu, tam-
bém está suspenso inclusive o 
agendamento devido à falta de 
previsão de novas doses.

Em Missal, as 156 doses tam-
bém se esgotaram rapidamente 
e ontem a vacinação parou.

A Secretaria de Saúde do 
Paraná informou que ainda 
não tem data para a nova 
remessa de vacinas contra a 
covid-19. Por enquanto, a pre-
visão extraoficial é de que só 
cheguem novas doses perto do 
fim de semana. 

A última remessa enviada 
aos municípios é restrita para 

a segunda dose.
Por enquanto, a expecta-

tiva é receber “nos próximos 
dias” mais 439.340 vacinas, que 
fazem parte da 27ª pauta de dis-
tribuição do governo federal. 
São 91.250 vacinas da Janssen, 
136.890 da Pfizer/BioNtech e 
211.200 da parceria Butantan/
Coronavac - apenas essa última 
tem parte do quantitativo des-
tinado para D2. Ainda não há 
previsão de data para a entrega.

Essa será a primeira 
remessa de Janssen destinada 
ao Paraná. De acordo com o 
Ministério da Saúde, este pri-
meiro lote pode ser usado 
até agosto. A vacina pode ser 

armazenada por pelo menos 
3 meses, em temperaturas de 
2ºC a 8ºC, equivalente a gela-
deiras normais. Elas são parte 
do lote de 1,5 milhão entregue 
nessa terça-feira (22) ao Brasil.

As doses da Janssen, 
segundo a Secretaria de Estado 
da Saúde, devem ser destina-
das a trabalhadores do trans-
porte coletivo rodoviário de 
passageiros, do transporte fer-
roviário, do transporte aqua-
viários e de caminhoneiros. 
Além disso, podem ser desti-
nadas a outros grupos. A Sesa 
ainda estuda as possibilidades.

A pauta da Butantan/
Coronavac também tem parte 

destinada a trabalhadores do 
transporte coletivo (11.732), 
além da continuidade da vaci-
nação em trabalhadores da 
educação, ensino superior e 
forças de segurança e salva-
mento com D1 e D2.

As vacinas da Pfizer devem 
ser destinadas a grupos priori-
tários já atendidos, como pes-
soas comorbidades, e público 
em geral, seguindo o calendá-
rio de vacinação anunciado 
pelo governo do Estado.

 Informe da dengue registra 24.365 casos

Paraná se 
aproxima de 
30 mil óbitos
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 Brasília - Em acordo entre 
líderes partidários, a Câmara 
dos Deputados deve votar o pro-
jeto que regulamenta o fim dos 
supersalários no funcionalismo 
público ainda antes da proposta 
de emenda à Constituição (PEC) 
da reforma administrativa. O presi-
dente da Casa, Arthur Lira (PP-AL), 
se comprometeu com o relator do 
projeto, deputado Rubens Bueno 
(Cidadania-PR), a levar o texto ao 
plenário até a próxima semana.

Já aprovada no Senado e 
com relatório pronto na Câmara 
desde 2018, a proposta norma-
tiza as regras para o pagamento 
dos chamados “penduricalhos”, 
a fim de garantir a aplicação do 
teto remuneratório previsto na 
Constituição, que equivale ao 
salário de um ministro do STF 
(Supremo Tribunal Federal), hoje 
em R$ 39.293,32. Diversos subsí-
dios adicionais atualmente não 
são considerados no cálculo dos 

limites da remuneração, o cha-
mado abate-teto.

Após reunião na residência ofi-
cial do presidente da Câmara, na 
semana passada, diversos líderes 
partidários defenderam a votação 
do projeto. “Tem que ser tratado, 
não se pode começar um debate 
sobre reforma administrativa sem 
dar um recado à sociedade sobre 
o real combate a privilégios, que 
existem. Ninguém defende um 
Estado ineficaz, ou Estado que 
não funciona. Defendemos car-
reira de Estado, defendemos que 
a estabilidade é estratégia e não 
privilégio. Privilégio é supersalá-
rio”, disse o líder da minoria na 
Casa, Marcelo Freixo (Psol-RJ).

O líder do Novo, Vinícius Poit 
(SP), também disse conside-
rar importante votar o fim dos 
supersalários antes da reforma 
administrativa e cobrou que 
o governo também defenda 
a proposta. “Precisamos do 

comprometimento do governo. O 
debate vai ter desgaste para um 
lado ou para outro e o governo 
tem que ir até o fim. Não pode 
depois sair e sobrar a parte ruim 
para qualquer um no Congresso. 
Temos que ir em frente”, disse.

Segundo o relator do projeto, 
a aprovação do Projeto de Lei 
6.726/2016 levaria a uma eco-
nomia de R$ 2,3 bilhões para os 
cofres públicos. “Nós identifica-
mos nesse projeto, por exemplo, 
o que é verba indenizatória. Um 
servidor que vai viajar a serviço, 
deve apresentar nota de des-
pesa, de passagem, de hotel, 
e ser reembolsado, claro, por 
estar a trabalho. Agora, você não 
pode colocar um auxílio-mora-
dia, é algo que não tem sentido. 
Você faz concurso para traba-
lhar em determinada cidade, é 
chamado para aquele local e vai 
receber auxílio-moradia? Não 
tem sentido”, diz Bueno.

Apagões
Em 2001, penúltimo ano do 
Governo FHC, o País sofreu 
uma série de apagões e 
teve de passar por um forte 
racionamento. Quem não 
economizava luz, dentro de 
uma cota por consumidor, 
pagava mais caro pela conta 
no fim do mês.  

Mandatos coletivos
A comissão especial criada 
pela Câmara dos Deputa-
dos para analisar a PEC 
que proíbe a realização de 
eleições em data próxima 
a feriado realiza audiência 
pública nesta quarta-feira 
(23) sobre mandatos 
coletivos e candidaturas 
individuais. A audiência será 
realizada a partir das 14h. 
As candidaturas coletivas, 
quando um grupo de pes-
soas concorre a uma vaga 
no Legislativo, ainda não 
têm suporte legal.

Exposição
Uma exposição multimídia 
reunindo fatos históricos 
das últimas sete décadas 
marca os 74 anos do  
TCE-PR, fundado em 2 de 
junho de 1947. O evento 
comemorativo noturno será 
aberto ao público nos dias 
24 e 25 de junho, das 
18h30 às 22h. A primeira 
noite é reservada a convida-
dos, membros e servidores 
do Tribunal, ativos e aposen-
tados, e seus familiares. 

Despedida
Ex-secretário de Segu-
rança Pública do Paraná e 

Racionamento para evitar apagão 
O presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), disse nessa 

terça-feira (22) que o Brasil terá que passar por um 
“período educativo” de racionamento de energia para 

evitar uma “crise maior”. Segundo Lira, o diagnóstico é do 
ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque. “O ministro 
Bento esteve comigo fazendo uma análise do cenário, garan-
tindo que não vamos ter nenhum tipo de apagão, mas vamos 
ter que ter um período educativo aí de algum racionamento 

para não ter nenhum tipo de crise maior”, disse Lira.

Concessão
A nova concessão do Parque Nacional do Iguaçu voltou ao 
debate na Câmara de Foz na sessão dessa terça. A Comis-
são de Turismo da Casa de Leis pediu, via requerimento, 
a realização de Audiência Pública para debate o tema. As 
preocupações levantadas foram: alto valor do ingresso no 
PNI, previsto para nova concessão; liberação de entrada 

dos carros de turismo no atrativo e a necessidade de 
ampliação do debate, considerando a realidade do Municí-
pio. “Da forma que está sendo elaborado e proposto, não 
podemos aceitar. A taxa prevista para entrada no Parque 
é de R$ 110. Isso é absurdo! Agora querem fazer tabela 

única. Isso é um retrocesso”, disse a presidente da Comis-
são de Turismo, vereadora Anice Gazzaoui (PL).

ex-deputado federal, José 
Tavares da Silva Neto mor-
reu ontem aos 72 anos, de 
complicações da covid-19. 
Tavares era formado em 
Direito pela Universidade 
Estadual de Londrina, foi 
delegado de polícia em 
Londrina, eleito deputado 
estadual (1979-1983) pelo 
MDB e deputado federal 
constituinte (1983-1987) 
reeleito. De 1992 a 1994, 
foi secretário de Justiça 
do Paraná durante o 
Governo Requião.

Lindeiros
O presidente do Conselho 
de Desenvolvimento dos 
Municípios Lindeiros ao 
Lago de Itaipu, prefeito de 
Guaíra, Heraldo Trento, reu-
niu-se ontem com o diretor 
de Coordenação da Itaipu, 
general Luiz Felipe Carbo-
nell, o chefe de gabinete da 
Diretoria de Coordenação, 
Coronel Theófanes de Lira 
Pessôa Junior, e Gilmar de 
Oliveira, da Divisão de 
Apoio Operacional, para 
alinhar questões relaciona-
das a demandas dos 
municípios da região. 

Prioridades
Conforme Trento, ficou 
previamente agendado para 
20 de julho uma reunião 
com todos os prefeitos para 
detalhar as propostas. O 
encontro com os prefeitos 
deve ocorrer, provavelmente, 
em Santa Helena. Conforme 
Trento, é importante que os 
municípios se prepararem 
com projetos inerentes às 
obras e às prioridades.  

 Curitiba - O Poder Judi-
ciário acolheu os argumentos 
da PGE (Procuradoria-Geral 
do Estado) em relação à atua-
ção do governo do Estado no 
enfrentamento da pandemia 
da covid-19 e julgou improce-
dente uma Ação Civil Pública 
proposta pelo Ministério Público 
em setembro do ano passado. 

No parecer, assinado no 
começo do mês, o juiz Marcos 
Vinícius Christo, da 1ª Vara de 
Fazenda Pública, avaliou que o 
Estado do Paraná tem atuado 
com todos os esforços necessá-
rios na contenção do vírus.

“Ao invés da falta de crité-
rios claros e científicos acerca 
das medidas de enfrenta-
mento à pandemia do corona-
vírus (SarsCoV-2), o Estado do 
Paraná tem atuado de forma 
proativa, com elaboração de 
plano estratégico e edição contí-
nua de atos normativos em razão 
da dinâmica da crise de saúde 
pública que tem sido enfrentada”, 
diz trecho da decisão.

A defesa foi necessária 
diante do pedido de intervenção 
judicial para aplicação de ações 
não obrigatórias na gestão da 
saúde pública.

No processo, a PGE apresen-
tou todas as ações que têm sido 

realizadas pelo Estado no trato 
da pandemia, sendo a maioria 
disponibilizada publicamente 
pelo site www.saude.pr.gov.br/
Pagina/Coronavirus-COVID-19, 
pelo portal do Coronavírus 
Paraná e pela comunicação diá-
ria com a sociedade. 

Também explicou que estão 
disponíveis para consulta, por 
exemplo, curva de casos novos e 
de óbitos acumulados em função 
dos meses; casos novos e óbitos 
por data; casos novos por data de 
confirmação do diagnóstico; óbi-
tos segundo data de ocorrência; 
média móvel de casos por data 
de diagnóstico; média móvel de 
óbitos por data; número de testes 
realizados, separados por método 
PCR e testes rápidos; ocupação 
de leitos, separando-se SUS e 
rede privado e tipo de leito; coe-
ficiente da mortalidade; e índice 
de isolamento diário.

As evoluções ou inflexões des-
ses indicadores ajudam a emba-
sar as decisões tomadas pelo 
governo do Estado em relação às 
medidas restritivas de circulação.

Na ação, o Ministério Público 
pedia para que fossem adota-
das medidas que o órgão acre-
dita serem eficientes enquanto 
durar o estado de emergência 
na saúde pública, já renovado 

pela administração estadual até 
dezembro deste ano. O Judiciário, 
contudo, apontou que o Estado 
não tem sido omisso no planeja-
mento, mas tem realizado a coleta 
de dados completos e específicos 
que envolvem todo o monitora-
mento da epidemia.

“Inclusive dos recursos tec-
nológicos e humanos disponí-
veis, bem como cenário epide-
miológico de cada macrorregião 
do Estado, os quais, divulgados de 
forma frequente e ampla, servem 
de base científica na tomada de 
decisões da exclusiva competência 
do gestor público”, afirmou o juiz.

O magistrado ressaltou que o 
Estado do Paraná não está obri-
gado a seguir a matriz de risco 
elaborada por outros órgãos de 
saúde citados pelo MPE. Ele afir-
mou, ainda, que cabe aos agen-
tes públicos, exclusivamente, 
avaliação dos riscos, com defini-
ção e implementação de políti-
cas públicas que visem dar maior 
efetividade ao combate contra o 
avanço da pandemia. 

O juiz alertou que a ativi-
dade judicial, em regra, não 
pode sobrepujar à atividade 
desenvolvida pelos outros 
poderes do Estado (Legislativo 
e Executivo), sob pena dos ris-
cos do ativismo judicial.

Justiça reconhece
gestão proativa 
contra a pandemia

Acordo na Câmara acelera projeto que 
acaba com supersalários no serviço público
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Benefício fiscal
O governador Ratinho Júnior 
encaminhou à Assembleia Legis-
lativa o projeto de lei que amplia 
o benefício fiscal de ICMS às 
empresas da área de tecnologia 
instaladas em Cornélio Procópio, 
Londrina, Campo Mourão e Gua-
rapuava. “Uma grande satisfação 
em anunciar o recebimento desse 
projeto do governo do Estado. Foi 
um compromisso do governador 
com os deputados estaduais. Essa medida vai incentivar os polos 
tecnológicos, gerar empregos e estimular a inovação no Paraná”, 
disse o deputado Luiz Claudio Romanelli (PSB).

Prêmio internacional
O Centro Universitário Inter-
nacional Uninter é finalista 
no International Green Gown 
Awards (Túnica Verde), 
uma das mais importantes 
premiações no mundo pela 
sustentabilidade do pla-
neta. É a única instituição 
brasileira a concorrer em 
três categorias: Benefício à 
Sociedade, Criando Impacto 
e Engajamento Estudantil. O 
Green Gown Awards reco-
nhece iniciativas de sus-
tentabilidade realizadas por 
universidades e faculdades 
em todo o mundo.

Lei de improbidade
Apenas 4 dos 30 deputa-
dos federais paranaenses 
votaram contra o projeto que 
altera a Lei de Improbidade 
Administrativa, aprovado na 
última semana pela Câmara 
dos Deputados. Os deputa-
dos Diego Garcia (Podemos), 
Gustavo Fruet (PDT), Paulo 
Martins (PSC) e Sargento 
Fahur (PSD) votaram contra. 
Segundo membros do Minis-
tério Público, do Judiciário e 
de entidades que fiscalizam 
a transparência pública, o 
projeto contém dispositivos 
que enfraquecem o combate 
à corrupção no País.

Decretos
O ministro do STF (Supremo 
Tribunal Federal) Luís 
Roberto Barroso acatou 
pedido dos advogados da 
Abrabar (Associação Bra-
sileira de Bares e Casas 
Noturnas) para engrossarem 
a ação impetrada pelo presi-
dente Jair Bolsonaro contra 
os decretos de fechamento 
do comércio no Paraná e 
em Curitiba. Segundo a 

entidade, a liberdade econô-
mica é vetor para a garantia 
do direito à sobrevivência 
das pessoas jurídicas e físi-
cas prestadoras de serviços 
e do comércio.

3ª via
Um grupo de empresários de 
todo o País ar ticula ações 
e apoios para incentivar o 
ex-juiz e ex-ministro Sergio 
Moro a participar como can-
didato  nas eleições de outu-
bro de 2022. A intenção, de 
emplacar o ex-juiz e ex-mi-
nistro como alternativa de 
terceira via no pleito que 
vai definir o próximo presi-
dente da República, ganhou 
destaque na imprensa 
nacional.  

Cultura agoniza
Secretário especial de Cul-
tura, Mário Frias, disse que a 
secretaria, vinculada ao Minis-
tério do Turismo, vai criar uma 
linha de crédito no BNDES 
(Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social) 
para injetar R$ 408 milhões 
no mercado para ajudar o 
setor de eventos a partir do 
segundo semestre. “O mer-
cado [cultural] foi dizimado 
[com a pandemia] e a gente 
corre o sério risco de não se 
recuperar se a gente não fizer 
alguma coisa”, disse.

CPI da Pandemia
A CPI da Pandemia apro-
vou nessa terça-feira (22) 
a lista de 14 nomes de 
testemunhas que passaram 
à condição de investigados. 
Entre eles, estão o ministro 
da Saúde, Marcelo Queiroga; 
seu antecessor na pasta, 
Eduardo Pazuello; e o ex-mi-
nistro das Relações Exterio-
res Ernesto Araújo.

DÁLIE FELBERG/ALEP

 De 10 a 17 de outubro, o 
Paraná será o protagonista do 
Pavilhão do Brasil na Expo Dubai 
2020, exposição internacio-
nal que concentra mais de 190 
países em 181 dias de evento e 
espera receber 25 milhões de 
visitantes. O Paraná será o pri-
meiro estado a assumir o pavi-
lhão brasileiro na feira, que 
tem como objetivo mostrar o 
desenvolvimento tecnológico 
dos países e discutir as pers-
pectivas do futuro da sociedade.

Nessa terça-feira (22), o 
governador Ratinho Junior apre-
sentou a empresários a proposta 
do projeto de exposição que irá 
representar o Estado na feira. O 
conceito é batizado de “Wow! All 

Around”, frase em inglês equi-
valente a “surpresa por toda 
parte” e que sugere as diversas 
formas de encantamento que 
o Paraná pode proporcionar 
a quem o conhece. Isso toma 
forma através de um espetá-
culo artístico dividido em 18 
atos que englobam diferentes 
aspectos da história do Estado.

“Essa feira é uma oportuni-
dade de se recolocar no tabu-
leiro no pós-pandemia e apre-
sentar para o mundo nosso 
agronegócio, mostrar que nosso 
parque automotivo é um dos 
maiores da América Latina, que 
nosso setor de inovação e tec-
nologia é um dos melhores do 
mundo, e tem empresas na casa 

dos bilhões. Além disso, quere-
mos mostrar nosso potencial 
turístico. É o momento de nos 
apresentarmos ao mundo 
de forma clara, destacando 
o Paraná e seus potenciais”, 
declarou o governador.

A Expo Dubai 2020 será rea-
lizada de 1º de outubro de 2021 
a 31 de março de 2022, e terá 
como tema a frase “Conectando 
Mentes, Criando o Futuro”. Os 
países participam com pavi-
lhões que representam suas 
nações, divididos em três dis-
tritos: Oportunidade, Mobili-
dade e Sustentabilidade.

O Pavilhão do Brasil, que inte-
gra a área da sustentabilidade, 
terá 4.380 metros quadrados. 

 Curitiba - O governo federal 
anunciou nessa terça-feira (22), 
em Brasília, a disponibilização 
de R$ 251,2 bilhões no chamado 
Plano Safra 2021/22 (aumento 
de 14% em relação ao ciclo 
passado). Serão R$ 177,78 
bilhões para custeio e comer-
cialização e R$ 73,44 bilhões 
para investimentos. Os juros 
tiveram aumento, em média, 
na casa de 1%. As quantias e as 
taxas de juros estarão vigentes 
a partir de 1º de julho de 2021, 
quando começa oficialmente 
um novo ano-safra. 

O evento contou com a pre-
sença dos ministros da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa), da Economia, do Meio 
Ambiente, entre outros, além 
do presidente da república, Jair 
Bolsonaro, e líderes políticos. 

O presidente do Sistema 
Faep/Senar-PR, Ágide Mene-
guette, avalia o Plano Safra 
como “coerente” com o 
momento econômico delicado 
vivido pelo Brasil e que atende 
a boa parte das demandas do 
agronegócio brasileiro. “Houve 
um esforço coletivo de todo o 
campo para garantir o melhor 
plano safra possível. Como em 
todos os anos, nós mandamos 
as sugestões da agropecuária 
paranaense ao plano e acom-
panhamos de perto todo o 
processo. Fizemos tudo o que 
esteve ao nosso alcance para 
que houvesse mais recursos 
disponibilizados e a menor alta 
de juros possível aos produtores 
rurais”, disse Meneguette.  

Durante o lançamento, o 

presidente Jair Bolsonaro enfa-
tizou o papel do agronegócio na 
economia brasileira e chamou 
os brasileiros a se orgulhar do 
setor que tem segurado as pon-
tas independentemente de cri-
ses. “Fomos um dos países que 
menos diminuíram a economia 
apesar da pandemia. O homem 
do campo é cada vez mais res-
ponsável pelo futuro econômico 
do nosso país. E tudo isso deve-
mos a heróis brasileiros, pes-
soas de coragem que no pas-
sado fizeram investimentos a 
longo prazo, não de forma ime-
diatista como é o mais comum 
no meio político”, disse. 

A ministra Tereza Cristina 
destacou que o Plano Safra foi 
construído em consonância com 
quatro eixos estruturantes que 
norteiam sua gestão: fundiário, 
sustentabilidade, inclusão pro-
dutiva e acesso a novos merca-
dos. Ela destacou o aumento do 
volume de recursos e a prioriza-
ção da agricultura familiar e os 
investimentos na agricultura de 
baixo carbono. “É um plano que 
já vem pintado de verde. Refor-
çamos o compromisso com 
aqueles que mais precisam de 
apoio”, disse a ministra. 

Por outro lado, Tereza Cris-
tina mencionou que o Minis-
tério atuou no sentido de 
“multiplicar” mecanismos de 
financiamento no setor pri-
vado, trazendo mais institui-
ções para financiar a safra. 
Além disso, ela apontou o 
volume financeiro garantido ao 
seguro rural e em outras políti-
cas públicas, que “vão garantir 

a disponibilidade de alimentos 
não só ao povo brasileiro, mas 
também ao mundo”. 

“Vamos aproveitar o bom 
momento, plantar uma grande 
safra e chegarmos a uma 
marca histórica: 300 milhões 
de grãos até o fim do man-
dato”, acrescentou. 

CONSERVAÇÃO
Wilson Vaz de Araújo, dire-

tor de financiamento e infor-
mação do Mapa, apresentou 
os números do Plano Safra e 
enfatizou o protagonismo da 
conservação ambiental em 
todos os recursos destinados 
aos produtores rurais brasilei-
ros. “Se pegar esse plano safra 
e destrincha-lo, você não vai 
encontrar itens financiados 
que de uma certa forma não 
sejam ligados a ações susten-
táveis. O programa de Agricul-
tura de Baixo Carbono (ABC), 
claro, é a marca registrada 
disso, mas tem muito mais do 
que isso”, revelou Araújo.  

Fausto de Andrade Ribeiro, 
presidente do Banco do Bra-
sil, enfatizou que a institui-
ção financeira quebrou todas 
as marcas na disponibiliza-
ção de recursos no ano safra 
2020/21 e que esse sucesso 
deve se repetir na próxima 
temporada. “Alcançamos um 
recorde absoluto com os pro-
dutores, R$ 115 bilhões em 
recursos na safra 20/21. É o 
maior desembolso da histó-
ria em um Plano Safra, o que 
demonstra confiança e com-
promisso com agro brasileiro”.

Plano Safra tem mais 
recursos e taxas
de juros mais altas

Sustentabilidade será foco da semana 
do Paraná na Expo Dubai 2020
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A Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR torna público que recebeu do Instituto 
Água e Terra – IAT a Licença Ambiental Simplificada – LAS nº 7520 do seguinte 
empreendimento: Emissário Sul Cascavel. Endereço: Estrada Rio Quati 14 de Novembro. 
Município: Cascavel/PR. Validade: 21/06/2027. 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ
HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ

EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 053/2021 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: contratação de 
empresa especializada em análises físico-química e bacteriológica para 
controle de qualidade da água utilizada em procedimentos hemodialíticos 
intrahospitalar e em laboratório de análises clínicas para consumo frequente no
Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo total 
estimado: R$ 259.705,24. Recebimento das propostas: Das 9:00h do dia
23/06/2021 até às 09:00h do dia 05/07/2021. Abertura das propostas e 
recebimento dos lances: 05/07/2021, 09:00h. REPUBLICAÇÃO PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 044/2021 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços 
para futura e eventual aquisição de medicamentos diversos para consumo
frequente no Hospital Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo 
total estimado: R$ 662.369,32. Recebimento das propostas: Das 9:00h do dia
23/06/2021 até às 09:00h do dia 05/07/2021. Abertura das propostas e 
recebimento dos lances: 05/07/2021, 09:00h. O edital e demais informações 
encontram-se à disposição dos interessados junto à Com. de Licitação do 
HUOP, ou Fone: (45) 3321-5397, ou ainda nas home-pages
www.unioeste.br/huop, www.comprasparana.pr.gov.br ou 
www.comprasnet.gov.br em conformidade com o Dec. Est. n.º 2452, de
07/01/04. Cascavel, 22/06/2021.

Modus operandi
A investigação avança para 
descobrir como os fraudado-
res atuavam - já que, neste 
caso supracitado, o ele-
mento estava registrado na 
mesma zona eleitoral com 
todos os títulos.

Mágica ao avesso
Carlos Wizard deve reescre-
ver sua biografia. De como 
se meteu no Palácio do 
Planalto com acesso fácil 
e em poucos dias queimou 
toda a sua bela trajetória 
empresarial.

Omertà
Quem mandou matar a 
vereadora Mariele Franco? 
E, com advogados caros 
para um “pobre coitado”, 
vale também a pergunta: 
Quem ordenou a facada em 
Jair Bolsonaro?

Fator Lázaro
O estrago na economia da 
microrregião de Cocalzinho 
de Goiás, Águas Lindas 
e serra de Pirenópolis vai 
aparecer, a granel, quando 
os holofotes saírem do 
criminoso foragido Lázaro 
Barbosa e se voltarem para 
a população acuada.

ILE
Com sítios trancados, 
currais e pastos vazios, 
atividades paralisadas em 
comércios de margens de 
estradas, centenas de cida-
dãos em casa e até obras 
suspensas em chácaras, 
pode-se criar já o Índice 
Lázaro de Estagnação

Av. Dormitório
Foi-se o tempo em que o 
coração financeiro do Rio 
de Janeiro era palco de 
até 400 ambulantes por 
dia. Um leitor da Coluna 
contou, segunda-feira à 
noite, cerca de 50 mora-
dores de rua dormindo na 
Av. Rio Branco.

Festival de títulos
A visita dos deputados federais da comissão do voto 

auditável rendeu surpresas que o Tribunal Superior Eleitoral 
ainda vai revelar no pente-fino que passa nos títulos de 

eleitores. Apenas um caso: um cidadão de Goiânia (Zona 
eleitoral 135) possuía 70 títulos, todos com a sua biome-

tria, mas com nomes diferentes - começavam com Cláudio, 
Claudionor, Claudiosnar... etc. Além disso, tinha fotos com 
camisas de diferentes cores para identificação. Questiona-

dos por mais casos, os técnicos da Secretaria de Segu-
rança da Corte alertaram que, até agora, foram detectados 
(e anulados) mais de 70 mil casos de cidadãos com mais 

de um título - alguns com dezenas.

Rumo incerto
Pernambuco sente falta de 
liderança para coordenar a 
política no Estado. Sempre 
muito atuante, o ex-governa-
dor e senador Jarbas Vascon-
celos (MDB) não dá indício 
do futuro partidário. Tal 
silêncio faz com que muitos 
políticos arrumem malas 
para mudança de rumos. 

É que...
... Não sabem se ficam na 
frente popular do governa-
dor Paulo Câmara, se vão 
lançar candidato próprio no 
Recife e principais cidades, 
ou se vão continuar como 
sublegenda do PSB.

Tabelinha
Deputados federais e esta-
duais de São Paulo ligados 
aos prefeitos de suas cida-
des têm mais chance de ter 
seu trabalho aprovado pelo 
eleitorado. Pesquisa feita 
pela Consultoria Bateiah.
com, em 35 municípios pau-
listas, constatou que mais de 
40% dos eleitores aprovam o 
trabalho dos parlamentares 
ligados aos seus prefeitos. 

Queimação
Mas o percentual cai 
drasticamente quando o 
parlamentar é apoiado por 
Bolsonaro: apenas 24,3% 
disseram ter grande chance 
de aprovar o trabalho de 
deputado federal ligado ao 
presidente. O índice fica em 
22,5%, quando se trata de 
deputado estadual. 

Povo & vacinas
Novo levantamento da 
Paraná Pesquisas com 
2002 brasileiros, de 12 
a 16 de junho, revela que 
85,4% pretendem tomar 
a vacina contra a covid-19, 
enquanto 12% dizem rejeitar 
qualquer dose. E mais: 63,9% 
disseram não conhecer quem 
vai tomar vacina, 34,5% conhe-
cem alguém que tomou.

Governo inicia projeto
para pavimentar 750
km de estradas rurais

Formosa do Oeste - O 
governo do Estado autorizou 
a celebração de dez convênios 
de pavimentação de 40 quilô-
metros de estradas rurais no 
Estado. Juntos, eles somam R$ 
11.178.692,37. Os municípios 
beneficiados são Bom Jesus do 
Sul, Capanema, Enéas Marques, 
Flor da Serra do Sul, Francisco 
Beltrão, Formosa do Oeste, Gua-
raniaçu, Pérola d´Oeste, Pinhal 
de São Bento e Salgado Filho.

Esses são os primeiros con-
vênios de 2021, cerca de 7% do 
previsto para o ano. A previsão é 
de que este ano sejam pavimen-
tados cerca de 750 quilômetros 
de estradas rurais no Estado, 
com investimento de mais de 
R$ 154 milhões em aproxima-
damente 200 convênios.

Os recursos fazem parte do 
Programa Estradas Rurais Inte-
gradas aos Princípios e Siste-
mas Conservacionistas - Estra-
das da Integração, gerenciado 
pelo Deagro (Departamento de 
Desenvolvimento Rural Susten-
tável), da Secretaria de Estado 
da Agricultura e do Abasteci-
mento do Paraná.

Para o secretário Norberto 

Secretaria de Saúde desenvolve sistema 
de monitoramento de obras no Paraná

Curitiba - A Secretaria de 
Estado da Saúde desenvolveu 
um novo sistema de monitora-
mento de obras e apresentou a 
metodologia em reunião com os 
diretores das 22 Regionais nessa 
terça-feira (22). O programa pre-
tende aumentar a transparência 
e a rapidez nos processos.

O documento que orienta 
o processo é a Resolução 
470/2021, que dispõe sobre o 
monitoramento e acompanha-
mento físico das obras executa-
das com recursos provenientes 
da Secretaria e do Fundo Esta-
dual de Saúde.

Desde 2019, o governo do 
Estado já iniciou aproxima-
damente 300 obras entre UBS 
(Unidades Básicas de Saúde), 
hospitais e UPAs (Unidades de 
Pronto-Atendimento), além de 
ampliações e reformas nas uni-
dades já existentes. Atualmente 
são mais de 560 em execução.

O secretário de Saúde, Beto 
Preto, falou sobre a necessidade 
do acompanhamento das obras 
entre Estado e municípios. “A 
gestão Ratinho Junior é muni-
cipalista e por isso reafirmamos 
a necessidade de responsabili-
dade compartilhada no monito-
ramento constante de todas as 

Ortigara, a pavimentação das 
estradas com pedras irregulares 
é importante para os produtores 
rurais tanto no manejo de suas 
propriedades, que dependem da 
chegada de insumos, sementes 
e ração, quanto no escoamento 
das safras, contribuindo para o 
aumento da competitividade da 
agroindústria paranaense. “Uma 
estrada ruim resulta em custo 
maior”, afirmou.

Mas os benefícios não se res-
tringem à atividade agropecuá-
ria. “Além da questão da safra, 
melhora também a qualidade de 
vida de quem mora na região e 
pode se locomover mais rapida-
mente, como as crianças para 
chegarem à escola ou os doen-
tes transportados a hospitais”, 
reforçou o secretário.

O chefe do Deagro, Márcio da 
Silva, destacou que o projeto de 
pavimentação poliédrica com 
pedras irregulares tem também 
o objetivo de preservar os recur-
sos naturais, por contribuir na 
conservação do solo nas proprie-
dades. Por isso, o Programa Estra-
das da Integração é mais amplo. 
“Também capacita as adminis-
trações municipais nas técnicas 

de gestão, manejo e conservação 
dessas estradas”, disse.

VALORES
O convênio liberado para 

Enéas Marques prevê inves-
timento de R$ 2.570.588,71 
e m  1 0 , 2 5  q u i l ô m e t r o s . 
Pérola d´Oeste receberá R$ 
1.499.153,66 para 4,4 quilôme-
tros. Em Bom Jesus do Sul serão 
R$ 1.168.225,57 para pavimen-
tar 4,2 quilômetros. Outros R$ 
1.094.242,29 irão para Guara-
niaçu, onde 4 quilômetros rece-
berão as pedras irregulares.

Flor da Serra do Sul receberá 
965.151,03 para pavimentar 3,5 
quilômetros. Para Salgado Filho 
serão destinados R$ 926.952,00 
a serem aplicados em 3 quilô-
metros, enquanto Pinhal de São 
Bento terá R$ 823.083,45 para 
investir em 2,630 quilômetros. O 
município de Formosa do Oeste 
receberá R$ 821.535,15 para 
pavimentar 3,14 quilômetros.

Para Francisco Beltrão estão 
destinados R$ 778.791,00 a 
serem investidos em 3 quilô-
metros, enquanto Capanema 
receberá R$ 530.969,51 para 
pavimentar 2,150 quilômetros.

obras da saúde”, disse.
Durante a reunião, a equipe 

responsável pela área apresen-
tou as orientações de preen-
chimento dos dados de cada 
obra no sistema e fiscalizações 
necessárias. A Resolução exige 
o registro das informações 
com o preenchimento de todos 
os campos do formulário e o 
envio de ao menos um registro 

fotográfico da obra.
Ao serem constatadas 

situações adversas das previs-
tas, por exemplo, a Regional 
de Saúde deverá, obrigatoria-
mente, emitir notificação ao 
município ou empreendimento 
responsável contendo eventuais 
recomendações e prazos para 
providências e concomitante-
mente reportar à Sesa/Obras.
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Indústria: Paraná tem o 3º maior 
crescimento do País em 10 anos

Curitiba - O Paraná foi o ter-
ceiro estado que mais ganhou 
participação na produção da 
indústria de transformação 
brasileira na última década. O 
crescimento de 1,05 ponto per-
centual fez com que o índice 
passasse de 6,38% para 7,43%. 
De acordo com a pesquisa ela-
borada pela CNI (Confederação 
Nacional da Indústria), a evo-
lução paranaense foi puxada 
pelos setores de Impressão 
e Reprodução, Produtos de 
Madeira, Veículos Automoto-
res e Celulose e Papel.

O levantamento foi feito 
com base nos dados do SCR 
(Sistema de Contas Regionais) 
do IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística) e leva 
em consideração o intervalo 
entre os biênios 2007/2008 e 
2017/2018. Apenas Pará (1,41) 
e Rio Grande do Sul (1,08) 
tiveram desempenho melhor 
nesse recorte de dez anos.

O resultado consolida o 
Paraná como o quarto maior 
polo industrial do País, atrás 
de São Paulo (30,68%), Minas 
Gerais (10,80%) e Rio de Janeiro 
(10,14%). E a tendência é de 
aumentar esse crescimento nos 
próximos anos, diante da atra-
ção de novos negócios.

“É uma demonstração da 
força do trabalho da nossa 
gente e também de que as 
grandes empresas veem o 
Paraná como um estado estra-
tégico para investir. Grandes 
indústrias estão se instalando 
por aqui, o que se reflete tam-
bém na geração de emprego”, 
destacou o governador Carlos 
Massa Ratinho Junior. A indús-
tria é responsável por 792.630 
postos de trabalho ou 25% do 
emprego formal no Paraná.

Com saldo de R$ 93,7 
bilhões, o Estado é também o 
quarto com maior participa-
ção no PIB (Produto Interno 

Mais investimentos
De acordo com a Invest Paraná, autarquia responsável pela atração de investimentos privados, o Estado soma 

mais de R$ 45 bilhões em atração de indústrias desde o início da atual gestão, em 2019. Entre os contratos con-
firmados e em andamento estão Klabin (R$ 11,7 bilhões), JBS (R$ 1,8 bilhão), Renault (R$ 1,1 bilhão), Heineken 
(R$ 865 milhões) e Prati Donaduzzi (R$ 650 milhões), entre outros.

“Desde o primeiro momento a cabeça do governador Ratinho Junior está voltada para o desenvolvimento do Estado, 
a atração de investimentos e a geração de empregos. Sem esquecer da infraestrutura, mas uma infraestrutura que possa 
facilitar a vida do cidadão e otimizar investimentos”, destacou o diretor-presidente da Invest Paraná, Eduardo Bekin.

Alimentos têm crescimento vigoroso
Um dos mais importantes produtores de alimento 

do mundo, o Paraná vê o crescimento consistente 
em diversas cadeias. Principal produtor nacional de 
proteína animal, o Estado produziu 1,5 milhão de 
toneladas de carne no primeiro trimestre de 2021, 
quase um quarto das 6,5 milhões de toneladas pro-
duzidas nos primeiros três meses em todo o Brasil.

Entre janeiro e março, foram abatidas 521,6 
milhões de cabeças de bovinos, suínos e aves no 
Estado, 12,2 milhões de animais a mais que no 
mesmo período do no passado.

Enquanto o volume de carne se reduziu no Brasil em 
relação ao primeiro trimestre de 2020, a produção para-
naense cresceu 4,8% no período. Março foi o mês que 
liderou o abate, com a produção de 548,5 mil toneladas 
de carne de frango, suína e bovina, seguido do mês de janeiro (496,2 mil toneladas) e fevereiro (473,4 mil toneladas).

Números com viés de alta, especialmente após a chancela de área livre de febre aftosa sem vacinação con-
quistada em maio - o selo é dado pela OIE (Organização Mundial de Saúde Animal). Mudança de patamar que 
cria a perspectiva de incremento no comércio internacional de proteínas animal.

O Paraná é o segundo maior produtor de suínos, segmento que teve aumento de 10,6% no primeiro trimestre 
de 2021. Foram 241,3 mil toneladas de carne produzidas e 2,5 milhões de porcos abatidos no período, 211 mil 
a mais que no mesmo período do ano passado.

O Estado ocupa também a vice-liderança na produção de leite. Entre janeiro e março de 2020 foram adquiridos 
879,2 mil litros de leite cru, dos quais 879 mil litros acabaram industrializados. O volume foi 3,8% superior ao 
do primeiro trimestre de 2020. 

Bruto) da indústria no Brasil 
- com 7,1%, novamente atrás 
apenas de São Paulo (29,8%), 
Rio de Janeiro (11,4%) e Minas 
Gerais (10,9%).

Essa fatia, contudo, sobe 
para 37,6% quando se observa 
a soma das riquezas indus-
triais apenas da Região Sul - 
Rio Grande do Sul tem 35,7% 
e Santa Catarina, 26,7%. 
“Esse resultado é fruto de um 
esforço constante no governo 
do Estado pela desburocrati-
zação, pelo incentivo ao bom 
ambiente para as empresas e 
por políticas públicas volta-
das às nossas melhores quali-
dades, do campo à indústria”, 
ressaltou o governador.

A pesquisa aponta que a 
expansão se dá em virtude do 
desempenho de alguns seg-
mentos em especial. Os Ser-
viços de Utilidade Pública, 
por exemplo, respondem por 
19,4% do PIB industrial para-
naense, seguido pela Cons-
trução (17,4%), Alimentos 
(17,2%), Veículos Automotores 
(8,1%) e Derivados de Petróleo 
e Biocombustíveis (6,8%).

“Percebemos uma onda 
de crescimento no Estado em 
todas as regiões de maneira 
uniforme. A paranaense já é 
a quarta maior indústria do 
País. E, por segmentos, vemos 
a relevância de setores como 
o automotivo, de alimentos, 
madeira e celulose”, afirmou 
o economista da Fiep (Federa-
ção das Indústrias do Estado 
do Paraná), Evanio Felippe. 
Ele lembra que foi justamente 
durante o período do levanta-
mento que o Estado assumiu o 
posto de segundo maior polo 
automotivo do País, atrás 
somente de São Paulo.

PRODUÇÃO INDUSTRIAL
O governador Ratinho 

Junior lembra que o resultado 

da produção industrial nos pri-
meiros quatro meses de 2021 
aponta crescimento de 18,1% 
na comparação com o mesmo 
período do ano passado, terceiro 
melhor resultado do País. Os 
dados são da Pesquisa Industrial 
Mensal, divulgados pelo IBGE. A 
média nacional de crescimento 
no período foi de 10,5%.

O resultado de abril de 
2021, na comparação com 
o mesmo mês de 2020, foi 
ainda mais expressivo. Pri-
meiro lugar do Sul e ter-
ceiro do Brasil, a produção 
industrial estadual avançou 
55,1% no período, reflexo da 

recuperação econômica, já que 
abril de 2020 foi um dos meses 
mais restritivos da pandemia 
da covid-19. No País, o cresci-
mento foi de 34,7%.

“Diversos índices mostram, 
mês a mês, que o Paraná cami-
nha para superar os obstáculos 
impostos pela pandemia na eco-
nomia. O crescimento da indús-
tria paranaense é um deles”, 
comentou Ratinho Junior.

No quadrimestre, a indús-
tria de transformação do 
Paraná avançou em 11 dos 13 
setores analisados pelo IBGE. 
O crescimento mais expressivo 
foi na fabricação de máquinas 

e equipamentos, que aumen-
tou 59,5% no período.

Destaque, durante o quadri-
mestre, para a fabricação de pro-
dutos de madeira (49,7%); produ-
tos de metal, exceto máquinas e 
equipamentos (41,2%); veículos 
automotores, reboques e car-
rocerias (41%); móveis (35,9%); 
produtos minerais não metá-
licos (34,1%); máquinas, apa-
relhos e materiais elétricos 
(25,5%); borracha e material não 
plástico (20,6%); outros produ-
tos químicos (13,5%); bebidas 
(12,9%); e coque, produtos deri-
vados de petróleo e biocombus-
tíveis (10,3%).

Estado é um dos maiores produtores de alimentos do País

JOSÉ FERNANDO OGURA/AEN
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Dólar fecha a R$ 4,96, no menor 
valor desde junho do ano passado

São Paulo - Pela primeira 
vez desde junho, o dólar fechou 
em queda de 1,13%, cotado a 
R$ 4,9661 nessa terça-feira (22), 
no menor nível desde 10 de 
junho de 2020, quando encer-
rou cotado a R$ 5,93. 

O dia foi marcado pela fala do 
presidente do Federal Reserve 
(Fed, o banco central ameri-
cano), Jerome Powell, sobre 
o rumo da política monetária 

Privatização da Eletrobras vai render R$ 100 bi e baixar tarifa, diz governo

dos Estados Unidos. Apesar do 
desempenho da divisa ame-
ricana e do bom resultado do 
mercado de Nova York, a Bolsa 
brasileira (B3) cedeu 0,38%, aos 
128.767,45 pontos.

O resultado veio de uma 
combinação de fatores inter-
nos e externos. Internamente, 
a sinalização na ata do Copom 
de que o ritmo de eleva-
ção da Selic já poderia ter se 

intensificado na reunião da 
semana passada levou insti-
tuições - como o Itaú, o Bank of 
America e o ASA Investments - a 
aumentarem a aposta de juros 
mais altos pela frente no Brasil, 
o que torna o País mais atrativos 
para o capital externo.

Lá fora, a moeda ameri-
cana intensificou o ritmo de 
queda ante moedas fortes e 
alguns emergentes já na parte 

Brasília - O governo federal 
afirmou nessa terça-feira (22) 
que a privatização da Eletro-
bras deve gerar arrecadação 
de R$ 100 bilhões aos cofres 
públicos e reafirmou que o 
processo vai resultar em queda 
nas tarifas para o consumidor.

E m  n o t a  e n v i a d a  à 
imprensa nessa terça-feira 
(22), o Ministério da Economia 
celebra o que definiu como 
“maior privatização da his-
tória do país” e afirma que 
ela chega com “26 anos de 
atraso” - já que a primeira 
tentativa de desestatização 
da empresa se deu em 1995.

A arrecadação de R$ 100 
bilhões para os cofres fede-
rais, segundo o governo, ocor-
rerá da seguinte forma: R$ 
20 bilhões virão da chamada 
“outorga à vista”, isso é, a 
oferta primária - emissão de 
novas ações da Eletrobras, a 
serem adquiridas pelo setor 
privado, processo chamado 

da tarde. Em discurso no Con-
gresso, Powell disse que a 
recuperação da economia dos 
Estados Unidos “ainda tem um 
longo caminho pela frente.” 

Nesse cenário, ele comen-
tou que “a crescente desi-
gualdade de renda é um freio 
para a economia dos Estados 
Unidos” e descartou uma alta 
“preventiva” dos juros, mas 
prometeu agir “se a inflação 

ficar muito elevada.”
A fala vem em sintonia com 

comentários também modera-
dos feitos por autoridades do 
Fed, como John Williams (Nova 
York), Robert Kaplan (Dallas) e, 
principalmente, James Bullard 
(St. Louis), que havia acendido 
luz amarela na sexta-feira ao men-
cionar a proximidade do início de 
retirada de estímulos - na segun-
da-feira, Bullard voltou atrás.

Juro pode subir mais 
rápido se inflação seguir

Brasília - O juro pode subir 
com mais rapidez, de acordo com 
a ata do Copom (Comitê de Polí-
tica Monetária), divulgada nessa 
terça-feira. O principal motivo é a 
inflação, que insiste em se man-
ter em patamares elevados. Nos 
12 meses encerrados em maio, o 
IPCA - a inflação oficial calculada 
pelo IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística) - acumula 
uma alta de 8,06%.

Para o Banco Fibra, o comitê 
deixa aberta a porta para um 
ajuste mais agressivo, levando 
a taxa básica de juro para um 
patamar contracionista, o que 
dependerá da avaliação do 
cenário a cada reunião.

Relatório do Itaú aponta que 
é possível uma alta de um ponto 
percentual na taxa Selic na próxima 
reunião do comitê do BC (Banco 
Central), prevista para acontecer 
no início de agosto. Com isso, a taxa 
iria para 5,25% ao ano.

“O Copom afirma que antevê 
outro reajuste da mesma magni-
tude [0,75%], mas destaca que uma 
deterioração das expectativas de 
inflação para o horizonte relevante 
pode exigir uma redução mais tem-
pestiva dos estímulos monetários, 
abrindo assim espaço para poten-
cialmente acelerar o ritmo de alta 
da taxa Selic”, cita o relatório.

de “capitalização”; R$ 80 
bilhões em oferta secundá-
ria de ações - ou seja, a venda 
de papéis que hoje estão em 
poder da União, a ser feita 
após a capitalização.

A Medida Provisória 1.031, 
que abre caminho para a pri-
vatização da Eletrobras, foi 
aprovada na segunda (21) no 
Congresso por 258 votos a 136. 
A MP já havia sido aprovada na 
Casa em maio deste ano e no 
Senado na última quinta-feira 
(17). Agora, o texto segue para 
sanção presidencial.

Na nota divulgada ontem, 
a equipe econômica voltou a 
defender que o processo de 
privatização da empresa trará 
“expressivas vantagens” ao 
consumidor de energia elé-
trica. Em especial, deve gerar 
o alívio na tarifa da conta de 
luz, afirma o governo, que 
contraria estimativas de ana-
listas e associações do setor, 
para quem o processo vai 

encarecer a conta de luz em 
razão de “jabutis” inseridos 
por parlamentares ao longo 
da tramitação.

O fim dos contratos de 
cotas da Eletrobras, a conti-
nuidade das obras de revita-
lização das bacias e o direcio-
namento de pelo menos R$ 40 
bilhões para a CDE (Conta de 
Desenvolvimento Energético) 
- um fundo para o qual contri-
buem as distribuidoras, vol-
tado ao custeio de políticas 
públicas e alívio das tarifas - 
vão contribuir para a queda 
na conta de luz, defende a 
equipe econômica.

CONTA DE LUZ
Estimativa divulgada pelo 

Ministério de Minas e Ener-
gia, e tida como uma tenta-
tiva de amenizar críticas de 
que a medida aumentaria a 
conta de luz no País, afirma 
que a privatização pode redu-
zir em até 7,4% a tarifa. “Em 

que pese esse número ainda 
tenha que ser revisado, a 
partir das alterações finais 
do texto, fica evidente que a 
redução tarifária será expres-
siva”, diz o governo.

Quanto ao ponto mais cri-
ticado na proposta, a previ-
são de contratação de ter-
melétricas movidas a gás 
natural, o governo disse que 
isso reduzirá a tarifa e trará 
segurança ao sistema.

Apesar da contrariedade 
do governo, os parlamen-
tares  aprovaram a obri-
gação de aproveitamento 
dos funcionários da Eletro-
bras em outras estatais e a 
proposta de sabatina dos 
diretores do ONS (Opera-
dor Nacional  do Sistema 
Elétrico) pelo Congresso.

Na nota divulgada ontem, a 
equipe econômica classificou 
de “inconstitucional” o apro-
veitamento de funcionários 
demitidos em outras estatais.

Aneel aprova reajuste médio de 9,89% nas tarifas da Copel
Curitiba - A Aneel (Agência 

Nacional de Energia Elétrica) 
aprovou nessa terça-feira rea-
juste médio de 9,89% nas tari-
fas da Copel Distribuição. Para 
os consumidores atendidos em 
alta tensão, como indústrias, 

o efeito médio será de 9,57%. 
Já para os de baixa tensão, 
que inclui os residenciais, o 
impacto médio será de 10,04%.

As novas tarifas entram 
em vigor a partir da próxima 
quinta-feira (24).

A empresa é responsável 
pela distribuição de energia 
para 4,8 milhões de consu-
midores, considerando todos 
os grupos, como comerciais, 
rurais, residenciais e livres.

O reajuste é resultado da 

revisão tarifária da companhia, 
processo realizado pela agência 
reguladora para manter o equi-
líbrio econômico-financeiro das 
distribuidoras. A revisão é reali-
zada periodicamente em inter-
valos de quatro anos.

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,31 0,83 3,22 8,06
IGP-M (FGV) 1,51 4,10 14,39 37,04
IGP-DI (FGV) 2,22 3,40 14,13 36,53

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,3110 1,3202 1,3704
IGP-DI (FGV) 1,3063 1,3346 1,3653
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,25%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

22/5 a 22/6 0,5000 0,2019 0,0000
23/5 a 23/6 0,5000 0,2019 0,0000
24/5 a 24/6 0,5000 0,2019 0,0000
25/5 a 25/6 0,5000 0,2019 0,0000
26/5 a 26/6 0,5000 0,2019 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,52% 29,10 
Vale ON +1,17% 111,40 
ItauUnibanco PN -1,29% 32,03 
Bradesco PN -1,84% 27,16 
Cogna ON -2,29% 4,69 
Pão de Açúcar ON +2,90% 41,55

IBOVESPA: -0,38% 128.767 pontos

Iene 110,77
Libra est. 0,72
Euro 0,84
Peso arg. 95,50

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,1% 4,9650 4,9660 -5,0%

PTAX  (BC) -0,4% 5,0172 5,0178 -4,1%

PARALELO -1,1% 4,8300 5,2400 -4,6%

TURISMO -1,1% 4,8300 5,2200 -4,6%

EURO -0,4% 5,9745 5,9772 -6,6%

R$/m2 ABR MAI %m %ano %12m
Paraná 1.806,60 1.829,52 1,27 6,37 13,53
Norte 1.823,31 1.832,46 0,50 3,80 14,33
Oeste 1.838,35 1.860,62 1,20 5,79 14,80

DÓLAR 22/06

Iene R$ 0,0453
Libra est. R$ 6,99
Peso arg. R$ 0,053
R$1: 1.350,80 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 22/06 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

ABR MAI JUN
TJLP (%) 4,61 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.394,50 -20,50 -8,6%
FARELO jul/21 363,30 -9,80 -8,9%
MILHO jul/21 659,75 0,50 0,0%
TRIGO jul/21 651,00 -10,50 -3,4%

SOJA 139,61 0,2% -12,0% 139,00
MILHO 75,23 0,0% -12,1% 75,00
TRIGO 75,51 0,0% -8,3% 76,00
BOI GORDO 307,27 0,6% 4,0% 305,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 22/06 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 22/06 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 22/06 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 149,50 -5,4% -11,5%
SOJA Paranaguá 154,00 -6,7% -12,5%
MILHO Cascavel 82,00 -7,9% -17,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5
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Palavras cruzadas

Os astros favorecem a vida profissional e avisam 
que os esforços que você fez nos últimos tem-
pos podem ser recompensados agora. Ainda pela 
manhã, a Lua se entende com Saturno, favorecendo 
parcerias ou projetos profissionais que exigem unir 
forças com os colegas. 

Logo pela manhã, a Lua troca likes com 
Saturno e promete criatividade e simpatia em 
todas as áreas, inclusive no trabalho. Você 
deve se entender melhor com colegas, clien-
tes e pessoas próximas. Além disso, você 
também conta com uma dose extra de sorte e 
pode se dar bem se fizer uma fezinha. 

No início da manhã pode trazer assuntos familia-
res que precisam ser resolvidos. Isso também vale 
para o trabalho, especialmente na hora de cuidar 
daquelas tarefas mais chatas. Preste atenção aos 
detalhes. Quem trabalha em home office pode ter 
um dia muito produtivo, desde que concentre a 
atenção nas tarefas que precisa terminar.

As estrelas avisam que você pode ter boas sur-
presas envolvendo dinheiro nesta quarta. Mas é 
melhor manter segredo sobre a sua boa sorte por 
enquanto, porque tá cheio de gente invejosa por aí, 
Caprica. Se tiver a chance, aproveite para descan-
sar, nem que seja só para repor as suas energias 
rapidinho.

A Lua vai sorrir para Saturno logo cedo, destacando 
a sua habilidade para reunir pessoas diferentes em 
torno de um objetivo em comum. Sonhe alto, corra 
riscos, mas não coloque dinheiro em projeto que 
tem pouca chance de dar certo porque o astral não 
será dos mais favoráveis no final do dia. 

Hoje, vai ser preciso concentrar esforços para dar 
conta do serviço, Peixes. A Lua se entende com 
Saturno logo cedo e avisa que será preciso muito 
esforço pra conseguir o que deseja. Mas é melhor 
se concentrar em tarefas que podem ser feitas a 
sós, manter a discrição e evitar gente que fala 
demais te ajuda a chegar mais longe.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3
Solução anterior

Os nascidos a 23 de Junho são de Câncer com a personalidade de Sagitário. Muita coisa é 
beneficiada pelo fator sorte. É só saberem aproveitar o momento certo. Gostam de ler, de se 
instruírem e de estarem bem informados. Seu número principal é o 27. Juntos e somados 
formam o 9 de Marte. Que os fazem corajosos e lutadores, atirados e ousados. Dá um jeito 
aventureiro de ser e de viver.

Horóscopo nascido em 23 de junho 

Hoje, seu foco estará voltado para as finanças e 
o bom aspecto entre Lua e Saturno reforça sua 
ambição, aumentando suas chances de se desta-
car na vida profissional. Tudo indica que o reco-
nhecimento da sua competência virá, mas quem 
trabalha com a família, produtos para o lar ou em 
esquema de home office tem mais chance de se 
dar bem agora.

No que depender da Lua, seu foco estará total-
mente voltado para o trabalho nesta quarta 
e as responsabilidades podem pesar sobre 
os seus ombros, Câncer. Logo cedo, Lua e 
Saturno se entendem e favorecem a concentra-
ção para dar conta das tarefas e não se distrair 
com qualquer coisinha. 

A Lua se entende às mil maravilhas com Saturno 
logo cedo, Touro, e avisa que o astral continua ade-
quado para fazer algumas mudanças ou ajustes em 
casa ou no trabalho. Há sinal favorável para quem 
deseja tentar um novo emprego ou está atrás de 
recolocação profissional. 

Nesta quarta, o desejo de sair da rotina e tentar 
algo mais aventureiro anima as coisas, inclusive 
no trabalho. Além disso, a Lua vai se entender 
com Saturno, mandando o papo reto: é hora de 
deixar o egoísmo de lado e juntar forças com os 
colegas se quiser atingir os objetivos que traçou.

Pela manhã, Sol e Júpiter se entendem e enviam 
poderosas energias o trabalho. Você pode sentir 
seu pique renovado para se jogar no serviço de 
cabeça, sempre mirando algo melhor para a sua 
carreira em longo prazo. É hora de fazer planos 
mais ambiciosos. A Lua troca likes com Saturno, 
enviando ótimas energias para você se aproximar 
de pessoas novas. 

A Lua troca likes com Saturno nesta quarta, refor-
çando seu lado comunicativo e o desejo de fazer 
algo diferente, inclusive no trabalho. Se não dá para 
conversar pessoalmente, a alternativa é encontrar 
outras formas de manter contato com os colegas e 
de chegar até o cliente. Faça sua parte para contro-
lar seu temperamento e minimizar as brigas. 
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Conheça alguns sonhos que indicam inveja
Às vezes, parece que nada dá certo 

e tudo anda meio estranho, como se as 
portas abertas estivessem se fechando, 
não é mesmo? Muitas vezes, isso acon-
tece em nossa vida porque alguém 
pode estar nos invejando. Quando 
isso acontece, temos que aprender a 
confiar em nossa intuição para saber 
de quem está emanando essa energia 
e como barrar a inveja. Os sonhos são 
uma maneira que o universo nos ajuda 
com isso. Veja a seguir  alguns sonhos 
que indicam inveja.

Abelha: levar uma picada de abelha 
significa que falsos amigos invejam você.

Banana: se a banana estiver verde 
indica inveja.

Cabeleireiro: ver outras pessoas no 
cabeleireiro indica que pessoas amigas 
estão com inveja de você.

Fruta: se a fruta estiver verde, tome 
cuidado com inveja. 

Insolação: se sonhou que estava 
com insolação, uma pessoa amiga inve-
jará sua vitória.

Lagosta: inimigo comendo esse 

fruto do mar significa que alguém 
inveja seus negócios.

Lama: estar com a roupa suja de 
lama indica que você deve ter cuidado 
com calúnias e inveja.

Paraguai (país): sonhar que está 
comendo pratos típicos no Paraguai 
pode significar que pessoas ao seu 
redor invejam você.

Pé: sonhar com seu próprio pé é 
sinal de inveja ou ciúme.

Reflexo: ver o rosto de outra pessoa 
refletido indica inveja em relação a ela.

Sangue: se tiver sangue nas mãos, 
tenha cuidado com inveja e atrito com 
pessoas próximas.

Talismã: ver alguém usando um sig-
nifica que você pode estar com inveja 
da pessoa.

Tatuagem: este sonho indica que a 
inveja e ciúmes rondam você. Ver outra 
pessoa tatuada: livre-se de alguém inve-
joso e tenha cuidado com mentiras.

Vitrine: pode indicar alguma decep-
ção ou até inveja por deixar escapar algo.

Fonte: João Bidu
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B O B E S P O N J A
S A R D A D O S

Hiato de
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para polir
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romanos
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Opõe-se à
proa, no

navio
Indústria
(abrev.)

O amigo
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(TV)
Ama-seca

(bras.)

(?)-Breta-
nha: é par-
te do Rei-
no Unido

Pequena
mancha
na pele

Sistema 
operacio-

nal de
micros

Personagem como o
Zangado (Lit. inf.)

Os estudantes
avaliados pelo Enade

Obrigação da loja
quando o que é com-

prado tem defeito
Camada da pele

Ingre-
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suspiro
Amarra

Tornar de-
pendente
de drogas 
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Entes fan-
tásticos
A que se
irrita fácil
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da visão
Que diz
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em volta
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Temporal
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todavia

Camarão,
em tupi

Consoantes
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Nome da
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Classe
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Artista 

do Teatro 

Ouro, em
espanhol
Africano

(red.)

Marcos
Pitombo,

ator
Ruboriza

3/grã — oro. 4/poti. 6/viciar. 9/referente. 10/bob esponja.
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 Rio de Janeiro - A Sele-
ção Brasileira de Futebol 
volta a campo nesta quar-
ta-feira para seu penúltimo 
compromisso na fase de gru-
pos da Copa América. A partir 
das 21h, a equipe enfrenta a 
Colômbia, no Engenhão, e, se 
vencer, garante a classifica-
ção para a próxima fase.

O técnico Tite decidiu que 
irá seguir com mudanças no 
time, especialmente no gol, 
onde tem feito o revezamento 

Seleção faz mudanças 
para defender 100%

com os três convocados. Esta 
noite, Weverton será o titular.

O volante Douglas Luiz é o 
único atleta de linha que ainda 
não atuou e, também, deve 
aparecer nesta quarta-feira.

É possível também que Mar-
quinhos e Casemiro, titulares 
absolutos e poupados na última 
rodada, retornem à equipe.

O zagueiro Felipe segue em 
tratamento para uma lesão 
no joelho direito e tem apre-
sentado boa recuperação, 

mas a seleção brasileira 
ainda aguarda a realização 
de exames de imagem para 
saber se o jogador terá ou 
não condições de atuar ainda 
nesta Copa América.

No outro jogo do grupo, o 
Equador enfrenta o Peru.

CLASSIFICAÇÃO P J V E D GP GC SG %
1º Brasil 6 2 2 0 0 7 0 7 100
2º Colômbia 4 3 1 1 1 2 2 0 44,4
3º Peru 3 2 1 0 1 2 5 -3 50
4º Venezuela 2 3 0 2 1 2 5 -3 22.2
5º Equador 1 2 0 1 1 2 3 -1 16,7

COMO ESTÁ O GRUPO B

JOGAM HOJE       BRASILEIRÃO
19h Flamengo x  Fortaleza
19h São Paulo  x  Cuiabá
19h Bragantino  x  Palmeiras
19h Atlético-GO  x  Fluminense

         SÉRIE B
16h  Londrina  x  Náutico

           SÉRIE D
16h Sousa  x  Campinense

            POTIGUAR
21h15 ABC  x  Globo

         COPA AMÉRICA
18h Equador  x  Peru
21h Brasil  x  Colômbia

EUROCOPA
13h Suécia  x  Polônia
13h Eslováquia  x  Espanha
16h Portugal  x  França
16h Alemanha  x  Hungria

Weverton será o titular no jogo 
contra a Colômbia 

 Rio de Janeiro - Os confron-
tos das oitavas de final da Copa 
do Brasil foram definidos ontem, 
após sorteio realizado na sede 
da CBF, no Rio de Janeiro. 

Apenas dois duelos serão 
entre clubes que estão atual-
mente na Série A do Cam-
peonato Brasileiro: Bahia x 
Atlético-MG e Athletico-PR x 
Atlético-GO. Todos os demais 
jogos irão opor times de divi-
sões diferentes: São Paulo x 
Vasco, Fluminense x Criciúma, 
Grêmio x Vitória, CRB x Forta-
leza, Flamengo x ABC, Athletico 
x Atlético-GO, Bahia x Atlético-
-MG e Juazeirense x Santos

O calendário da CBF prevê 
que os jogos de ida e volta das 
oitavas de final da Copa do 
Brasil sejam realizados entre o 
fim de julho e início de agosto.

LUCAS FIGUEIREDO/CBF

 Rio de Janeiro - A derrota 
para o Red Bull, por 3 a 2, ainda 
repercute na Gávea. Por isso, 
os jogadores do Flamengo 
querem a recuperação diante 
do Fortaleza, nesta quarta-
-feira, às 19h, no Maracanã. A 
missão não será fácil, afinal, 
o Fortaleza é o vice-líder do 
campeonato com 11 pontos, 
enquanto o Flamengo é o 10º.

No banco de reservas será 
a primeira vez que Vojvoda e 
Ceni ficarão frente a frente. 
Ceni deverá escalar Thiago 
Maia, depois de mais de seis 
meses de recuperação de uma 
lesão. A aposta é que ele seja 
o substituto de Gerson, que se 

Fla busca recuperação em casa
ALEXANDRE VIDAL

Gerson faz sua despedida do Flamengo

despede hoje a caminho do 
Olympique. No ataque, Pedro 
volta a ser titular após cumprir 

São Paulo - Ainda sem ven-
cer na competição, o São Paulo 
vai a campo nesta quarta-feira 
para enfrentar o Cuiabá, 17º 
colocado. A partida válida pela 
sexta rodada do Brasileirão é 
muito importante para ambas 
as equipes na continuidade 
da temporada. Após atuar por 
30 minutos na partida contra 
o Santos, Daniel Alves deve 
retornar como titular no meio 
campo. O Cuiabá também não 
sabe o que é vencer nesta edi-
ção do Brasileirão. O lateral-es-
querdo Uendel e o meio-campo 
Murilo Rangel deixaram o jogo 
contra o América-MG com lesões 
musculares, não se recuperaram 
e estão fora do confronto diante 
do São Paulo. 

 Goiânia - Nesta quarta-feira, 
o Atlético-GO vai receber o Flu-
minense pela sexta rodada do 
Brasileirão 2021. As duas equi-
pes, que não venceram nas 
suas últimas exibições querem 
se recompor no campeonato 
e prometem fazer uma par-
tida equilibrada. Precisando 
dos três pontos, a tendên-
cia é de que Roger Machado 
repita a escalação do time 
que empatou com o Fortaleza, 

FICHA TÉCNICA
Atlético-GO x Fluminense - 19h - Vila

Fernando Miguel; Dudu, Nathan, Éder e 
Igor Cariús; Marlon Freitas, Willian Mara-
nhão e João Paulo; Janderson, Natanael 
e Zé Roberto.

Marcos Felipe; Calegari, Nino, Luccas Claro 
e Egídio; André, Martinelli e Nenê; Caio 
Paulista, Biel e Fred.

FICHA TÉCNICA
São Paulo x Cuiabá - 19h - Morumbi

Volpi; Igor Vinícius, Diego Costa, Bruno 
Alves, Reinaldo e Wellington; Liziero, Rigone 
(Benítez) e Gabriel Sara; Éder e Pablo.

Walter; João Lucas, Marllon, Paulão e Lucas 
Hernandez; Auremir, Pepê e Rafael Gava; 
Jonathan Cafu, Clayson e Papagaio.

apostando em Nenê e Fred 
liderando o ataque, além de 
Gabriel Teixeira e Caio Paulista 
exercendo a função de pon-
tas pela esquerda e direita do 
setor ofensivo. Enquanto isso, 
o Atlético-GO tenta se recupe-
rar de sua primeira derrota no 
Brasileirão. Na última rodada, 
o time visitou o Athletico-PR 
e acabou perdendo por 2 a 1. 
Eduardo Barroca terá o reforço 
de Willian Maranhão, Éder e 

Ronald. A única dévida fica entre 
Igor Cariús e Natanael, visto que 
o treinador pode optar por não 
utilizar o primeiro no ataque 
contra o Fluminense.  

 Rio de Janeiro - Apenas 
as mulheres irão representa 
o Brasil no Jogos Olímpicos 

de Tóquio na modalidade de 
Maratona Aquática. Ana Mar-
cela Cunha, 19 anos, venceu 

a prova dos 5 km do Cam-
peonato Espanhol de Águas 
Abertas, no Lago Banyoles, 

na região da Catalunha, 
na Espanha, e ficou com o 

segundo lugar na prova dos 
10km, confirmando sua vaga. 

No masculino, Diogo Vil-
larinho e Allan do Carmo 
foram em busca da vaga 

olímpica masculina na Sele-
tiva Olímpica realizada em 
Setúlbal, em Portugal, mas 

ficaram em 19º e 41º, respec-
tivamente, sem chances de 
fazer parte do Time Brasil.

 Cascavel - Em um horário 
pouco comum, o Stein Futsal 
garantiu mais uma vitória no 
Campeonato Paranaense de Fut-
sal. Na manhã de ontem, o time 
passou pelo Seleto/Maringá, por 
2 a 0, com gols de Shirley e Alice. 
Com o resultado, a equipe chega 

aos 9 pontos em três jogos dis-
putados, ficando na espera do 
complemento da rodada, espe-
cialmente nos resultados do 
Cianorte e do Telêmaco Borba, 
que também estão com 100% de 
aproveitamento nos dois jogos 
que disputaram.

Amanhã, será a vez do Insti-
tuto Cascavel entrar em quadra 
para tentar seus primeiros pon-
tos na competição. O adversário 
será o Cianorte, no Ginásio Sérgio 
Mauro Festugatto, às 18h30. Já o 
Stein Futsal retorna à quadra no 
sábado, para enfrentar o Foz.

 
Rio de Janeiro - Com a 

vitória sobre a Alemanha, por 
3 sets a 0, o Brasil atingiu sua 
décima vitória consecutiva na 
Liga das Nações de Vôlei Mas-
culino, confirmando sua vaga 
nas semifinais da competi-
ção. O Brasil não vai ter muito 
tempo de descanso, visto que 
já nesta quarta-feira, encerra 
a sua participação na primeira 
fase da Liga das Nações de 
Vôlei. O adversário da vez será 
a Rússia e o confronto ocorrerá 
às 16h (horário de Brasília).

Vôlei Masculino 
segue invicto

Duelo contra 
a lanterna

Stein vence e confirma liderança

Promessa de equilíbrio em Goiânia

10 dias de isolamento por 
conta do teste positivo para 
Covid-19. 

Maratona 
Aquática terá uma 

representante

Copa do Brasil 
terá duelo 
de divisões
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SOB NOVA DIREÇÃO

Raijan defende liderança em Curitiba 
Curitiba vai receber a segunda etapa da Porsche Cup entre sexta-feira e sábado. Na categoria Sprint GT 3.8, a 

liderança do campeonato é de Raijan Mascarello (com 36 pontos), que tem na pista paranaense as suas melhores 
lembranças até hoje, fator que vira muita motivação para buscar sua primeira vitória na temporada de estreia. “Só 
tenho boas recordações em Curitiba. Foi a pista em que conquistei meu primeiro troféu nos caminhões, confirmei 
o título do Mercedes-Challenge, venci na GT Brasil e, a mais fantástica prova que já disputei que foram os 800 
km de Pinhais, que venci fazendo dupla com o meu filho em um protótipo e foi uma sensação incrível”, relembra 
o piloto que leva as cores da FG Empreendimentos, Pontual Transportes, Agrícola Bom Futuro e Fazenda Comil.

 Em sua segunda participa-
ção na Copa Truck, o paulista 
Rodrigo Pimenta, da equipe 
FF Motorsport/Quartzolit/
Brasilit/Kraucher/Foxlux/
Famastil/Sekurit Partner/
Cona Queimadores/Dimep, 
irá competir em casa no pró-
ximo domingo (dia 27), quando 
disputará a segunda etapa da 
Copa Truck no Autódromo de 
Interlagos, em São Paulo. Mas 
nem por isso ele vê vantagem 
em correr no autódromo pau-
lista, uma vez que o circuito é 
o que todos os pilotos da cate-
goria mais andam.

Rodrigo Pimenta mostra-se 
confiante e adianta que a meta 
será concluir as duas provas 
da etapa. Desta forma, estará 

Rodrigo Pimenta espera concluir 2ª
etapa da Copa Truck em Interlagos

aumentando a sua quilome-
tragem na categoria e o cami-
nhão estará mais confiável. 
“Treinamos na última semana 
em Interlagos e gostei da pefor-
mance do Protótipo. Me senti 
mais a vontade em relação a 
estreia, em Goiânia”, completa 
Rodrigo Pimenta. 

PROGRAMAÇÃO
A programação da segunda 

etapa da Copa Truck em 
Interlagos começa na próxima 
sexta-feira, com a realização de 
dois treinos livres, que serão das 
13h05 às 13h55 e das 15h10 às 
16h10. No sábado haverá mais 
um treino livre, das 8h50 às 9h40 
e o grid de largada será definido 
no treino classificatório, que 

VANDERLEY SOARES

está marcado para as 11h30 até 
as 12h30. No domingo, a prova 
terá largada às 13h02 para 25 
minutos de competição na cor-
rida 1. Após a inversão do grid 

Ibiapina 
O Campeonato Paranaense de 

Kart/Open da Copa Brasil será dis-
putado de hoje a sábado no Kartó-
dromo Luigi Borghesi, em Londrina. 
Considerando a retrospectiva de 
Alfredinho Ibiapina na pista londri-
nense, a expectativa da equipe A8 
Racing é boa. “Ainda pela categoria 
Cadete, o Alfredinho apresentou boas 
disputas nesse traçado. Foi vice-
-campeão sul-brasileiro e campeão 
da única etapa que participou do 
Regional. Estamos confiantes, quem 
sabe desta vez a gente conquiste o 
lugar mais alto do pódio”, comentou 
Alfredo Ibiapina, chefe da equipe.

Gabryel Romano
O último domingo foi perfeito para o 

jovem Gabryel Romano (São Cristóvão 
Saúde/Liceu Santa Cruz), de 13 anos, 
que a partir desta temporada passou 
a competir na categoria Júnior no kar-
tismo brasileiro. No Kartódromo Aldeia 
da Serra, em Barueri (SP), ele aproveitou 
bem a rodada de abertura do 2º turno da 
V11 Aldeia Cup e abriu vantagem na 
liderança do campeonato. Ele ven-
ceu a prova, depois de largar em 
segundo e ganhar as duas baterias. 
A partir de hoje Gabryel estará em 
Londrina, para a disputa do Cam-
peonato Paranaense/Open da Brasil. 

Transcatarina
Serras, cânions, trilhas, cachoei-

ras... Um pedaço de Santa Catarina 
para o Brasil. O Transcatarina, além 
de um evento esportivo (e de cunho 
social), tem grande importância para 
a divulgação do turismo catarinense, 
uma vez que, ao longo de quatro dias 
de evento, desbravará percursos que 
apresentam o charme, as particu-
laridades e as riquezas naturais do 
Estado. Com largada de Fraiburgo e 
chegada a Tubarão, a competição será 
disputada de 26 a 31 de outubro, com 
pernoites em Lages e Caçador, serão 
privilegiados mais de 20 municípios, 
a exemplo de São Joaquim, Urubuci 
e Bom Jardim da Serra. 

com os caminhões em movi-
mento após a bandeirada, às 
13h35 será dada a largada da 
corrida 2, para mais 20 minutos 
de competição. 

Rodrigo Pimenta terá sua segunda participação na Copa Truck 
domingo, em Interlagos

Moleiro busca título da Cadete no Paranaense
Vice-campeão Paranaense 

pela Mirim em 2019, o piloto 
de Rolândia Guilherme Moleiro 
busca o título máximo agora 
pela categoria Cadete. O 
evento será disputado de hoje 
a sábado, no Kartódromo 
Luigi Borghesi, em Londrina, 

no norte do Paraná, e será 
válido também como Open da 
Copa Brasil de Kart, segunda 
maior competição da moda-
lidade, que será disputada no 
fim de julho.

“Treinamos bastante em 
Londrina e estamos confiantes 

que conquistaremos bons 
resultados. Sabemos que não 
será fácil, mas vamos manter 
o foco e o trabalho na busca 
dos nossos objetivos, que 
são os títulos de campeão 
Paranaense e da Copa Brasil”, 
comentou Alex Grigoletto, 
coach de Guilherme Moleiro.

Natural de 
Rolândia, 

Guilherme 
Moleiro 

estará 
competindo 

a poucos 
quilômetros 

de casa
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Super Sete concurso: 107C O L U N A S
1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2189
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Lotomania

22.239
19.891
35.089
83.263
67.074

05 17 39 40 55 65 73
ATLÉTICO GOIANIENSE

10 19 28 29 73

NOVEMBRO

02 03 11 12 19 24 27

concurso: 5589

06 09 19 38 53 55

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Sol

CRESCENTE
18/06 - 00h54

CHEIA
24/06 - 15h40

Quarta 23/6/2021

MINGUANTE
01/07 - 18h12

NOVA
09/07- 22h17

Paranaguá
max 20
min 16

max 24
min 14

Cascavel
max 22
min 14

Foz do Iguaçu
max 24
min 15

max 22
min 12

Curitiba
max 18
min 12

FASES 
DA LUA

Nublado

Quinta 24/6/2021
Nublado

Sexta 25/6/2021

Anvisa nega uso emergencial 
de antiviral contra a covid-19

Brasília - A Anvisa (Agência 
Nacional de Vigilância Sanitá-
ria) rejeitou a autorização para 
uso emergencial do antiviral 
Avifavir no tratamento contra 
a covid-19. Segundo o órgão, 
o medicamento não trouxe 
benefícios no combate à 
doença. A decisão unânime 
foi tomada nessa terça-feira 
(22) em reunião da diretoria 
colegiada.

A droga, conhecida pelo 
nome genérico de favipira-
vir, não atinge os requisitos 

de eficácia e de segurança da 
agência, de acordo com a dire-
tora Meiruze Freitas, relatora 
do pedido. “A agência deve 
usar de todas as vias possí-
veis para fazer com que novos 
tratamentos estejam disponí-
veis para os pacientes o mais 
rápido possível. Entretanto, 
não se pode autorizar o uso 
de um medicamento que não 
demonstrou benefício clínico 
no tratamento da covid-19 e 
ainda pode resultar em riscos 
à saúde dos pacientes”.

No Brasil, o Avifavir é 
representado pelo Instituto 
Vital Brazil e a fabricação fica 
a cargo das empresas russas 
API - Technologies LLC e Joint 
Stock Company Chemical 
Diversity Research Institute - 
JSC CDRI. Falta o registro, por 
parte da Anvisa, do IFA (Ingre-
diente Farmacêutico Ativo) 
necessário para a produção.

Sob o nome de Avigan, o 
medicamento é usado contra 
a gripe no Japão desde 2014. 
A droga foi desenvolvida por 

quatro cientistas do país asiá-
tico em 1990 a fim de evitar 
que houvesse uma pandemia 
como a da gripe espanhola.

A atuação é semelhante à do 
rendesivir: inibe a enzima poli-
merase, que ajuda o vírus a se 
reproduzir após infectar a célula. 
Esse antiviral, por sua vez, foi 
desenvolvido para o combate 
ao ebola e aprovado pela Anvisa 
no tratamento da covid-19. Além 
dele, a agência já autorizou o 
uso emergencial dos anticorpos 
monoclonais casirivimabe com 

imdevimabe e banlanivimabe 
com etesevimabe.  

A Rússia, que aprovou o uso 
emergencial contra a covid-
19 em junho, havia anunciado 
acordos de venda com 17 países 
no ano passado, incluindo o Bra-
sil. Na lista, figuravam países da 
América do Sul: Argentina, Chile, 
Colômbia, Equador, Paraguai e 
Uruguai. Além deles, há também 
África do Sul, Arábia Saudita, 
Bulgária, Emirados Árabes, Eslo-
váquia, El Salvador, Honduras, 
Kuwait, Panamá e Sérvia.

Avanço da variante indiana na Europa ameaça planos de reabertura
Londres - Os planos de rea-

bertura de alguns dos principais 
países da Europa tiveram que ser 
prorrogados pelo rápido avanço 
da variante Delta do novo coro-
navírus. Embora a nova cepa, 
identificada pela primeira vez na 
Índia, ainda responda por ape-
nas uma fração do total de casos 
de covid-19 no continente, ela 
está ganhando terreno em paí-
ses como Alemanha, Espanha e 
França, e é a maior preocupação 
de autoridades do Reino Unido e 
de Portugal, onde o número de 
casos já é dominante.

A variante Delta é responsável 
por 96% das infecções sequen-
ciadas por covid-19 em Portugal, 
mais de 20% na Itália e cerca de 
16% na Bélgica, de acordo com 

Quarta onda
Em meio à preocupação de uma possível quarta onda, cientistas euro-

peus voltam a atenção para o Reino Unido, onde os casos de covid-19 
triplicaram no mês passado e a variante Delta é responsável por cerca de 
98% de todas as novas infecções, em busca de pistas sobre o que pode 
acontecer na sequência e quais medidas podem ser tomados.

Na semana passada, após dados oficiais mostrarem que a variante indiana 
pode aumentar o risco de hospitalização em até 2,2 vezes, em comparação com 
a variante alfa, o primeiro-ministro Boris Johnson suspendeu o relaxamento das 
restrições ainda vigentes no Reino Unido, adiando o que vinha sendo chamado 
de “Dia da Liberdade” pela imprensa britânica, em 21 de junho.

Rússia impõe restrição a não vacinados
Diante de uma avassa-

ladora terceira onda de 
covid-19, a Rússia ampliou 
medidas de restrição de cir-
culação para pessoas que 
não receberam a vacina e 
as polêmicas campanhas 
de imunização obrigató-
rias. Nessa terça (22), a 
capital Moscou proibiu não 

uma análise do Financial Times, 
com base no banco de dados de 
rastreamento de vírus Gisaid. 
No Reino Unido, o número de 
casos triplicou no último mês, 
sendo a cepa indiana respon-
sável por 98% das novas infec-
ções, também de acordo com 
a publicação britânica.

Com os contágios aumen-
tando, alguns países preferi-
ram retroceder no relaxamento 
de algumas restrições, voltando 
a impor limitação na circula-
ção de pessoas. Em Portugal, 
o governo proibiu viagens não-
-essenciais com partida ou des-
tino à região metropolitana de 
Lisboa durante o fim de semana 
passado, após ser constatado 
que 60% dos novos casos de 

covid-19 na semana anterior 
foram pela nova cepa, em um 
esforço para prevenir a propaga-
ção para outras regiões do país.

Na segunda-feira (21), a 
ministra da Saúde de Portu-
gal, Marta Temido, admitiu 
que novas medidas restritivas 
podem ser adotadas caso a pro-
gressão de casos permaneça. 
“Sempre dissemos que as linhas 
dos nossos mapas de referência 
são indicadores que nos levam a 
travar ou acelerar e tomar medi-
das em função daquilo que é a 
situação. Sabemos que esta-
mos com um risco efetivo de 
transmissão elevado e com um 
número de novos casos por dia 
que é também elevado”, disse a 
ministra, segundo o registro do 

vacinados de frequentar cafés e 
restaurantes a partir do dia 28.

Esses estabelecimentos 
voltaram a sofrer restrições de 
horários, mas agora só poderá 
entrar neles quem mostrar 
comprovante de vacinação, 
teste com resultado negativo 
ou prova de que ficou doente 
há pelo menos seis meses. São 

medidas emergenciais, e não 
de reabertura programada 
como ocorreu em Israel e como 
paulatinamente ocorre na 
Europa e nos Estados Unidos.

O número de contamina-
ções no país do presidente 
Vladimir Putin explodiu nas 
últimas duas semanas. Quase 
dobrou sua média móvel de 

uma semana para 15 mil casos 
diários - isso num ambiente de 
notória subnotificação. 

Em Moscou, ponto focal da 
pandemia, com metade dos 
5,35 milhões de casos no país 
até aqui, a média triplicou. No 
sábado (19), um recorde de 
9 mil infecções foi atingido, 
repetindo a véspera, ante 3 mil 

há duas semanas.
No cômputo geral,  a 

Rússia está em sexto lugar 
no número de casos no 
mundo.  Sua incidência 
por milhão de habitantes 
é de 36 mil ocorrências. 
No Brasil, o terceiro colo-
cado nominal atrás de EUA 
e Índia, são 2,3 vezes mais.

jornal português O Público.
Apesar do número menor 

de casos, a situação também é 
preocupante em outras partes 
da União Europeia. As autori-
dades francesas estão tentando 
conter um surto na região de 
Landes, perto da fronteira com 
a Espanha, onde 125 casos da 

variante foram confirmados 
por sequenciamento genético e 
outros 130 estão sob suspeita, 
representando cerca de 30% 
das infecções recentes na área. 
Focos da cepa indiana também 
foram identificados nas últimas 
semanas nos arredores de Paris 
e em Estrasburgo.
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VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 250 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 100 mil, 
contato 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

RELAX MASSAGEM
Massagem relaxante, estimulante, 
terapêutica (manicure e pedicure). 
Espaço central. F:(45)99962-2170.  
CI-200083.

SPAÇO RELAX
Massagem, depilação, manicure 
e pedicure. Centro de Cascavel F: 
99828-5223  CI-200084.

EDITAL DE LEILÃO ON-LINE -  IMÓVEL EM CASCAVEL/PR
Acesse o site www.leiloes.com.br e participe!

Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, que devidamente 
autorizada pela Credora Fiduciária – Cooperativa de Crédito, Poupança e Investimento Nossa Terra – Sicredi Nossa Terra PR/SP, 
inscrita no CNPJ sob o nº 81.192.106/0001-36, promoverá, na forma da Lei 9.514/97, nas datas de 13/07/2021  (1º leilão) e 
20/07/2021 (2º leilão), ambas às 9h15, o leilão do seguinte lote: LOTE 01 – CASCAVEL/PR: Lote nº 16 da quadra 9, situado na 
rua Cruzeiro do Sul esquina com a Rua Ursa Maior, nº 78 (consta no ITBI Rua Santa Helena, 30 Bl – Ap), do Cond. Resid. Gramado 
II no loteamento São Cristóvão (lançado no ITBI Bairro Pacaembu) com área superficial de 360,00m² e fração ideal de terreno 
e demais partes comuns de 130,19m². Matrícula 34.075 do 3º RI local. Obs.: Sob o lote constam benfeitorias não averbadas no 
RI (3 Casas geminadas com área construída estimada no local de 356,57m²). Numeração predial e atual denominação de rua e 
bairro, pendentes de averbação no RI. Regularizações e encargos perante os órgãos competentes de eventual divergência da 
área construída, denominação de rua e bairro, que vier a ser apurada no local com a lançada no ITBI, correrão por conta do 
comprador. Ocupada (AF) Lance mínimo: 1º leilão R$ 1.150.000,00. 2º leilão R$ 575.000,00 (caso não haja venda no
1º leilão). CONDIÇÕES DE PGTO.: À vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO ONLINE: Mediante cadastro 
prévio no site da Leiloeira. OBS.: O fiduciante possui direito de preferência na aquisição do imóvel, nos termos da lei.
(51) 99537.5119 • Condições de Pagamento e Venda no site: www.leiloes.com.br • imoveis@pestanaleiloes.com.br

  SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

AGRÍCOLA CONFIAGRO LTDA torna público que 
recebeu do IAT, a Licença de Operação para Depósito 
e comércio de produtos agrotóxicos; tratamento fitossa-
nitário de sementes e depósito de calcário a granel (LO 
- Ampliação n° 124149, Validade: 17/07/2021) instalada 
na Rodovia BR 277 - KM 608 - Distrito Industrial, Santa 
Tereza do Oeste/PR. 

     

  SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVA-
ÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

AGRÍCOLA CONFIAGRO LTDA torna público que 
irá requerer ao IAT, a Renovação da Licença de Opera-
ção para Depósito e comércio de produtos agrotóxicos; 
tratamento fitossanitário de sementes e depósito de cal-
cário a granel instalada na Rodovia BR 277 - KM 608 
- Distrito Industrial, Santa Tereza do Oeste/PR. 

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA DE OPERAÇÃO

DISTRIBUIDORA PITANGUEIRAS DE PRODUTOS 
AGROPECUARIOS S/A (82.069.113/0025-85), torna público 
que irá requerer ao IAT a Renovação de Licença de Operação para 
a atividade de Depósito e comércio de agrotóxicos; Tratamento 
fitossanitário de sementes, Comércio de insumos agropecuários, 
Defensivos agrícolas; comércio atacadista de; Depósito de agro-
tóxicos para uso próprio, Depósito e comércio de agrotóxicos e 
afins, Prestação de serviços fitossanitários, implantada na Rua 
Carlos Barbosa, 2881, – Vila Industrial, CEP 85.904-210. To-
ledo-PR.

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

DISTRIBUIDORA PITANGUEIRAS DE PRODUTOS AGROPECU-
ARIOS S/A (82.069.113/0025-85), torna público que recebeu do IAT, a Li-
cença de Operação para a atividade de Depósito e comércio de agrotóxicos; 
Tratamento fitossanitário de sementes, Comércio de insumos agropecuá-
rios, Defensivos agrícolas; comércio atacadista de; Depósito de agrotóxicos 
para uso próprio, Depósito e comércio de agrotóxicos e afins, Prestação 
de serviços fitossanitários, com a validade até 11/11/2021, implantada na 
Rua Carlos Barbosa, 2881, – Vila Industrial, CEP 85.904-210. Toledo-PR.

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
SIMPLIFICADA

F. CARNEIRO E CIA LTDA 05.942.665/0001-38 tor-
na público que irá requerer à Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente de Cascavel-Paraná, a Licença Simpli-
ficada para fabricação de móveis com predominância de 
madeira a ser implantada Rua Rio da Paz 897 Cascavel-
-Paraná.

     

  SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO

LATICINIO COLONIA ALTO DO VALE LTDA 
(10.905.955/0001-41), torna público que recebeu do 
IAT, Licença de Instalação para a atividade de Fabrica-
ção de queijo e manteiga e Resfriamento e envase do lei-
te, à ser instalada no endereço Rua Emilia Orso, Bairro 
Alto Alegre, Catanduvas – Estado do Paraná.

 

     

  SÚMULA  PEDIDO DE RENOVAÇÃO 
LICENCIAMENTO AMBIENTAL SIMPLIFICADO

ROBERTO DA SILVA PARMEJANE, torna público 
que requereu do IAT, Renovação Licenciamento Am-
biental Simplificado para PISCICULTURA DE CORTE, 
a ser implantada no LR 7-A-2, GL. 04, COL. A CAS-
CAVEL, Município de CORBELIA, Estado do Paraná.

     SUMULA DE REQUEIMENTO DE LICENÇA 
DE OPERAÇÃO

SOLO NOVO FERTILIZANTES MINERAIS EIRELI, 
CNPJ: 41.408.789/0001-00, torna público que requereu do 
Instituto Água e Terra, (IAT) a Licença Ambiental Previa, para 
Fabricação de Adubos e Fertilizantes, Fertilizantes organo- 
minerais, para o endereço: Rua Clementina Knysak, nº 2255 
Bairro Palmital II em Araucária PR.

     

SUMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
DE AMBIENTAL SIMPLIFICADA

Unitom Unidade de Diagnóstico por Imagem S/S LTDA., 
– torna público que irá requerer a Secretária de Meio Ambien-
te do Município de Cascavel - PR, a Renovação da Licença 
Ambiental Simplificada, para a atividade de DIAGNÓSTICO 
POR IMAGEM, com endereço na Rua  Rua Souza Naves, n° 
3081, centro, Cascavel-PR. 
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